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Вот и пролетел 2020 год, оставив после себя море впечатлений и опыта. Несмо-
тря на то, что большую его часть нам пришлось провести за компьютером, 
слушая онлайн лекции и закрывая многочисленные зачеты и экзамены, можно 
вспомнить самые яркие, интересные и душевные моменты. Именно этому мы 

посвящаем наш январский специальный выпуск!

Мы узнали все прелести «дис-
танционки» и готовы поделить-
ся с вами плюсами и минусами 
такого формата обучения. Также 
мы с большим удовольствием 
пообщались с нашими выпуск-
никами 2020 года и разузнали, 
как обстоят их дела после вы-
пуска из родного филиала. То 
же самое мы проделали с перво-
курсниками, которые уже успели 
«вкусить» студенческую жизнь.

Также мы не могли пройти мимо самых ярких и активных личностей этого года. Со-
брав героев выпусков Первой, наша команда выяснила, что в их жизнь привнес 2020 
год, как они справлялись с трудностями и радовались победам. 

Не стоит забывать о самых запоминающихся событиях года. Пролистывая газету, вы 
сможете вспомнить о том, как проходили различные мероприятия филиала в дистан-
ционном и очном формате.

Отдельное внимание стоит уделить студенческим объединениям, которые возобнови-
ли свою активную деятельность в 2020 году. У вас есть отличная возможность ознако-
миться с их богатой историей и планами на будущее. 

Что вы знаете о Дне студента и истории МГУ? Пришла пора освежить свои знания и 
вспомнить самые значимые моменты, связанные с Московским университетом. Чи-
тайте об истории праздника на страницах Первой.

Конечно, мы не могли оставить своих читателей без предсказаний на новый месяц. В 
конце нашего праздничного выпуска вас ожидает традиционный гороскоп. Посмо-
трим, что подсказали звездочки на этот раз…

Новый год – это начало чего-то хорошего и светлого, свежий глоток воздуха. Настра-
ивайтесь на позитивный «вайб» и вперед за знаниями! 

Ваша Первая! 

ПИСЬМО ШЕФ-РЕДАКТОРА
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Г А З Е Т А
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 /ДИСТАНТ/ Ирина Дудник

ДИСТАНЦИОННОЕ ОБУЧЕНИЕ: 
БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ?

Спустя месяцы весеннего карантина и выпускного по видеосвязи 
«дистантом» уже никого не удивить. Студенты заново «учились 
учиться», как отмечают первокурсники. 

Разбираем плюсы и минусы дистанционного обучения вместе с ними и решаем, 
хотим ли мы все-таки возвращения в стены родного МГУ с 6 февраля.

Сессия закрыта, «перваки» довольны, ведь «дистант» подарил им 
возможность провести новогодние каникулы в кругу семьи и даже шанс 
получить автомат по некоторым дисциплинам. Хотя о слове «дисциплина» 
придется поговорить поподробнее.

Как отметили опрошенные учащиеся, главным плюсом удаленного 
обучения является экономия. Обучаясь дома, мы экономим не только время, но и деньги, нервы (свои 
и преподавателей) и силы (об этом поговорим подробнее, когда доберемся до минусов).

Конечно, это удобно: не нужно просыпаться в 6 утра, тратить час-полтора на дорогу, бояться опоздать 
на пару, метаться по коридорам в поисках нужной аудитории. «Удаленка» упрощает все. Просыпаться 
за пять минут до начала лекции, чтобы нажать пару кнопок, не вылезая из-под оделяла привыкли 
все. Скрывать тут нечего, все отвлекались во время дистанционных пар, даже сами преподаватели. 
Хорошо это или плохо?

«Дистанционка» явно снижает уровень нашей сосредоточенности. Это 
объясняется тем, что мы находимся в максимально комфортной для нас 
и, соответсвенно, расслабляющей обстановке. Мы вынуждены совмещать 
место отдыха и место работы, но получается только замещение. 

Еще одним важным минусом «дистанционки» многие опрошенные 
считают вред здоровью, в частности – зрению, наносимый необходимостью 
долго находиться за компьютером. Работая и учась из дома, мы стали 
проводить часы у монитора, и время нахождения в сидячем положении 
также увеличилось в несколько раз. Слава богу, дистанционная 
физкультура приходит на помощь вместе с ее обязательными видео-
тренировками. За первый семестр мы уже освоили пилатес, йогу, фитнес, 
научились делать гимнастику для глаз и бегать от удивленных соседей, 
снимая свое лицо на камеру. А как иначе? Зачет сам себя не получит. 

Вместе с тем теперь студентам предлагается выполнить гораздо больший 
объем задач, чем во время очного обучения. Это объяснимо, ведь необходимо как-то вести контроль 
усваивания пройденного материала. Появилось много мелких, незначительных заданий, которые 
нужны только для ведения отчетности и никак не способствуют запоминанию информации, а вот 
усилий требуют немало. 

Удаленное образование требует колоссального самоконтроля, который, к сожалению, есть не у 
всех. Поэтому, пытаясь слушать лекцию, мы занимаемся не столько запоминанием и осмыслением 
материала, сколько самомотивированием это продолжать. Необходимо работать над своей силой воли, 
ведь карантин не может длиться вечно; что же будет с нами, когда мы встретимся с экзаменующим 
лицом к лицу, а не через экран или монитор?2



 /ФИЛИАЛ/ Полина Малыш
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ПЕРВЫЙ ДИСТАНЦИОННЫЙ
Каждый год в филиал МГУ в городе Севастополе 

приходят новички – первокурсники. Конечно, с их 
появлением университет оживает новыми лицами. 

Многие из первокурсников вначале сентября сразу же 
вступили в клубы по интересам, чтобы познакомиться с 
другими курсами и найти друзей. Одной из них была Вика 
Ваганова, студентка 1-ого курса направления подготовки 
«Журналистика».  Она поделилась впечатлениями спустя 
полгода обучения: 

«Сразу после пров ед ения кураторского часа в начале учебного 
года я стала частью многих объ единений журналистской 
направленности.

Это медиапроект «ЗА МНОЙ В КРЫМ», Масс:штаб и YesTV. Также 
я вступила в студ енческий профсоюз.

На данный момент ближе всего мне работа для «ЗА МНОЙ В 
КРЫМ!», так как там я могу развивать ид еи, которые интересны 
не только аудитории, но и мне самой. Я постоянно нахожусь 
в поиске новой информации, которая станет увлекательной и 
полезной для меня в том числе!». 

Вика считает, что лучше вступать только в те объединения, которые близки образу жизни и увлечениям, 
а также профилю обучения. Не стоит забывать и об объединениях, которые помогают формировать 
взгляды на социально-политическую обстановку не только филиала, но и города.

О быстрой и продуктивной работе первокурсников говорят и руководители студенческих объединений, 
одна из них Марина Шумейко, главный редактор телевидения филиала «Yes TV». 

«Я знакома далеко не со всеми первокурсниками, только с теми, 
кто пришел в команду. В основном это, конечно, д евочки с журфака, 
но есть и другие направления. Ребята, с которыми я знакома, очень 
хорошие, знаю точно, что все хорошо учатся. Когда они пришли 
ко мне в сентябре, очень чувствовалось, что они только окончили 
школу. Они были довольно скованные, некоторые даже обращались 
ко мне на «Вы», но сейчас почти все раскрепостились и начали 
проявлять себя. Я думаю, что в этом году пришли отличные 
студ енты - талантливые, добрые, в еселые, умные, в общем, наши 
чисто мгушные».

Занимаясь досугом, ребята не забывали и об учебе. Каждый из них старался и показал свои способности 
на сессии. 2020 год выдался сложным. Самоизоляция, карантин, санитарные посты, частые 
экологические катастрофы, выборы, волнения и протесты, а главное – появление дистанционного 

обучения – сильно изменили жизнь первокурсников. 

Ярослав Колтырин, будущий физик, рассказал нам о том, что его первая сессия была несложной: 

«Находишься в комфортной домашней обстановке, а не сидишь 
прямо перед лицом преподавателя и обливаешься потом» – говорит 
Ярик – «Реальную сессию представляю намного более эмоциональной. 
Это особый д ень, когда приходишь в сам вуз, сидишь в аудитории 
и долго жд ёшь сво ей очер еди для отв ета один на один перед 
преподавателем и наблюдаешь, как он один за другим спрашивает 
твоих несчастных одногруппников. Хотел бы пройти и через 
очку, но чисто ради опыта, а сдавать таким образом мне больше 
нравится».

Заботливые тьюторы оберегали своих «перваков» и знакомили их не только с дверями университета, но 
и с их лицами. Софья Есман студентка 1-ого курса направления подготовки «Филология» поделилась 
своими впечатлениями. 

«Я считаю, что нашей группе очень пов езло с тьюторами. Аня 
Синицына и Алина Пенизова с самого 1-го сентября начали 
вводить нас в курс событий с помощью всяких интерактивов. Так 
же они нас подд ерживали на протяжении всего этого времени, 
помогали с сессией и с некоторыми домашними заданиями. Даже 
вместе с нами отмечали нашу первую стипендию».

Первый год обучения всегда сложный, но наши первокурсники показали себя с самой лучшей стороны 
и заслужили гордое звание МГУшников!

4
5
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 /ФИЛИАЛ/ Влада Ариштович

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ 
Обучение в университете – это незабываемое время абсолютно для каждого человека. Все 

мы помним, как впервые перешли во «взрослую жизнь», узнали много нового и обрели 
верных друзей. Прошло более 6 месяцев с тех пор, как выпускники нашего филиала 2020 года 

покинули родные стены. Скучают ли они по филиалу? Как живут сейчас и чем занимаются? Смогли 
ли найти работу? 

Первая пообщалась с Кириллом Томашевским («Государственное и муниципальное управление»), 
Софией Божко  («Психология») и Юлией Тюрягиной («Журналистика») и узнала о том, как протекает 
их жизнь после выпуска из филиала.

ПЕРВАЯ: Какие жизненные цели Вы поставили себе после окончания учёбы? 
СОФИЯ: Сразу после выпуска из филиала МГУ мною было поставлено несколько целей: поступление 
в магистратуру, поиск работы. Сейчас я учусь и работаю сразу в двух местах. Теперь передо мной 
новые цели: успешное осуществление проектной деятельности на уровне школы, в которой я 
работаю; на университетском уровне – СевГУ, где я учусь; и на региональном уровне – конкурс 
интеллекта, творчества и красоты «Мисс и Мистер Студенчество Севастополя 2021». 
КИРИЛЛ: За время обучения меня заинтересовала политология, по этому я поставил себе цель 
получить соответствующее образование, знания и компетенции, чтобы в будущем опробовать себя в 
сферах деятельности, связанных с политической наукой. 
ЮЛИЯ: Целью было найти работу, которая приносила бы удовольствие. Можно сказать, что я её 
достигла. 

ПЕРВАЯ: Начали ли Вы работать по профессии или же продолжили обучение? Почему? 
СОФИЯ: После окончания ВУЗа я продолжила учиться – поступила в магистратуру СевГУ по 
направлению «Организация работы с молодёжью», так как моя жизнь тесно связана со сценой и 
творчеством. Также летом я начала работать хореографом в детском модельном агентстве «TOP 
KIDS». А с января я пробую себя в роли педагога-организатора в «Билингвальной гимназии №2». 
Мне нравится то, чем я занимаюсь! 
КИРИЛЛ: Продолжил обучение в РАНХиГСе по направлению подготовки «Экономическая 
политология», однако веду активную деятельность по поиску работы, в приоритете естественно 
госслужба. 
ЮЛИЯ: Я предпочла работу, в смежной сфере — социальных сетях. Но и от образования не 
отказалась. Просто перенесла его в онлайн. Постоянно слушаю различные курсы и прохожу 
тренинги. Тот случай, когда знания ищешь самостоятельно и начинаешь ценить то, что тебе пытались 
дать в университете. Когда получаешь их бесплатно – не ценишь. 

ПЕРВАЯ: Кем Вы видите себя через 5 лет?  
СОФИЯ: Я никогда не забегаю вперёд, когда делюсь с кем-то своими планами и представлениями 
о будущем. Но о парочке своих будущих «ролей» я могу рассказать! Через 5 лет я вижу себя 
работающей в Правительстве города Севастополя. Я организовываю культурно-значимые 
мероприятия, которые имеют творческую направленность и связаны с формированием ценностного 
отношения наших горожан к искусству, к окружающим людям, к истории и природе нашего 
прекрасного Севастополя. Это и концерты, и конкурсы, и фестивали, и акции. А еще я точно знаю, 
что буду классной женой и мамой! И, надеюсь, менее, чем через 5 лет. 
КИРИЛЛ: Не менее счастливым и жизнерадостным человеком, а если говорить о достижениях и 
карьере, то я себе не строю каких-то стратегий и планов. Мир слишком быстро меняется, как и мы 
сами. 

ЮЛИЯ: Сейчас мир так быстро меняется, что даже представить не могу, что будет через 5 лет. Но 
одно знаю точно: вижу себя счастливым человеком.

ПЕРВАЯ: Понадобились ли Вам те навыки, которые Вы приобрели в филиале, для нынешней 
деятельности? 
СОФИЯ: Безусловно. То, что вложил в каждого выпускника наш филиал – бесценно. Всё, что я знаю 
и умею, очень пригождается мне в моей работе! Те люди, которых мне дал филиал, также остаются 
мне друзьями.  
КИРИЛЛ: Навыки ещё нет, а вот знания с ГМУ очень даже хорошо подходят для бэкграунда 
начинающего политолога. 
ЮЛИЯ: Безусловно! Университет отличная база. Я всегда могу поддержать любой разговор и 
написать о любой теме, ведь я изучала множество интереснейших дисциплин, которые расширили 
мой кругозор. Отдельное спасибо Екатерине Борисовне Громовой за наши практические занятия. 
Многие коллеги удивляются моим навыкам, что, конечно же, приятно.

ПЕРВАЯ: Скучаете ли Вы по филиалу? 
СОФИЯ: Скучаю, конечно! Теперь студенческая жизнь у меня ассоциируется с чем-то супер-
беззаботным... Но назад я возвращаться не хочу, это крутой пройденный этап. А сейчас – ТОЛЬКО 
ВПЕРЁД!  
КИРИЛЛ: Не могу сказать, что скучаю, так как более менее остаюсь в информационном поле альма-
матер. Присутствовал на некоторых конференциях от кафедры управления и мероприятиях от 
студентов ГМУшников. 
ЮЛИЯ: Бывает. Всё-таки атмосфера в филиале всегда была особенная. Было много общения, 
которого сейчас так не хватает.

Несомненно, учёба в филиале МГУ – один из самых запоминающихся периодов в жизни каждого 
студента, который навсегда останется в памяти. Ведь это чудесное время профессиональной и 
творческой реализации, накопления опыта и навыков, что, несомненно, понадобится в будущем. 
Первая желает нашим выпускникам удачи во всех начинаниях и напоминает, что филиал также сильно 
скучает по ним!
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/ФИЛИАЛ/Софья Гладкова

Первая обратилась к героям газеты за 2020 год, и они рассказали о своих достижениях и подвели итоги года для 
специального выпуска ко Дню студента. Год оказался сложным, но зато дал толчок к новым действиям, которые 
принесли свои плоды. Все герои единогласно считают: год не был плохим. Наоборот, он принес в жизнь каждого 

из них много полезного, сделал их лучше, ярче, свободнее, эмоциональнее. И помнить его они будут с достаточно 
позитивной стороны, чтобы всякий раз искренне улыбнуться этим воспоминаниям.

Ирина Баранова (Государственное и муниципальное управление) 
Богдан Терентьев (Психология) 
Максим Смышников (Государственное и муниципальное управление) 
Илья Власов (Журналистика) 
Никита Анкудинов (Физика)

ПЕРВАЯ: Как Вы относитесь к дистанционному обучению в вузе? 
ИРИНА: Не буду опровергать тяжесть дистанционки. Особенно тяжелыми стали первые недели карантина. Для 
всех это было в новинку. Сейчас я приспособилась, и даже стала больше успевать! Не трачу время на дорогу и могу 
совмещать 2-3 вида деятельности одновременно. 
БОГДАН: К дистанционному образованию отношусь неоднозначно. Если говорить о плюсах и минусах, то первый 
плюс — не нужно тратить деньги на дорогу, и можно подобрать свой уникальный режим сна и бодрствования и всего 
остального. Основной минус — это отсутствие дисциплины у меня, у моих друзей и желание заниматься другими 
делами, а иногда и прокрастинация. А также дистанционная форма требует отчетности, поэтому повысился объем 
нагрузки студентов. 
МАКСИМ: У меня нет единственной позиции, зависит от точки зрения. Если рассматривать качество образования, то 
дистанционный формат, конечно, проигрывает очному. В то же время появилось много времени и возможностей для 
самореализации в других областях, но по ребятам скучаешь, да и дух студенчества теряется. Могу сказать, что среди 
прочих равных именно комбинированный формат все мои потребности удовлетворял и больше всего понравился. 
ИЛЬЯ: Дистанционное образование — отличный способ экономить больше времени на необходимости вставать 
раньше, собираться, добираться до вуза, потом сидеть в нем на переменах. Для меня это однозначно более 
прогрессивный формат обучения, потому что я начал успевать намного больше как в рамках учебной программы, так и 
вне ее. Но главной проблемой является падение мотивации учащихся к активной деятельности. Для ленивых людей она 
становится поводом забросить пары и учебный процесс, для активных — успевать больше и тратить меньше времени на 
не самые нужные вещи. 
НИКИТА: Дистанционный формат — это то, к чему должна была прийти система образования не радикальным путем. 
Я положительно к нему отношусь, так как давно предлагал комбинированную систему обучения, где некоторые лекции, 
МФК и непрофильные курсы могли бы преподаваться на удаленке. Все социальные моменты уже были «пройдены» в 
школе, а такой формат окажет благоприятное влияние на студентов (больше свободного времени) и город университета 
(например, меньшая нагрузка на метро).

ПЕРВАЯ: Назовите, пожалуйста, свою самую важную победу и самое сокрушительное поражение в 2020 году. 
ИРИНА: Если честно, не могу вспомнить сокрушительное поражение... 2020 год научил благодарить за боль и 
поражения и извлекать из всего этого полезные уроки. А главная победа — позволить себе быть разной. 
БОГДАН: Самая важная победа — это то, что я купил машину. Она мне очень нравится, во всем меня устраивает, не 
подводит. Для меня это важно. Самое большое поражение — это отсутствие гарантий в ходе работы с некоторыми 
юридическими лицами. 
МАКСИМ: Самая важная победа, безусловно, — это то, что я стал председателем Студенческого совета, безумно 
счастлив. Надеюсь, студенты, тоже довольны нашей работой. Прям сокрушительных поражений не могу вспомнить, 
были неприятные моменты, но когда-то же нужно взрослеть. 
ИЛЬЯ: В 2020 году у меня было очень много побед. Это и победа в номинации «Творческая личность года» 
национальной премии, и победа в номинации «Студент года» Первой университетской премии, участие в гранте на 
создание штаба волонтеров культуры в Севастополе, победа в Лазаревских чтениях, организация «Зажгу в МГУ 2020». 
Выделить одну какую-то победу никак не получится, они все одинаково значимы. А вот поражений нет совсем. Я в 
принципе считаю, что в жизни не бывает плохих событий или поражений. 
НИКИТА: Победа — пройти конкурс в магистратуру во все вузы, в которые подавал документы (отдал предпочтение 
МГУ), и ужиться с моей девушкой в условиях полной изоляции. Поражение — спад в работе над личными проектами.

ПЕРВАЯ: Какие идеи и планы пришлось отложить или вовсе отказаться от них в 2020 году? 
ИРИНА: Из-за карантина мы с командой перенесли реализацию проекта «Креативное пространство АтмоСфера». 
Старт проекта пришелся на октябрь вместо марта. Также в 2020 году я планировала как минимум 3 раза съездить в 
Москву. На конференцию Ломоносов, на форум «Территория смыслов» и в один из пансионатов МГУ в Московской 
области. Конференцию перенесли, в форуме участвовала дистанционно, а пансионаты остались грустить без меня... А 
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вот отпуск мне никакой карантин не смог испортить! В июле я впервые побывала в Питере и пообещала туда еще 
пару раз вернуться. 
БОГДАН: Я не смог путешествовать в те страны, куда хотел, хотя у меня есть очень дорогой полис 
путешественника, который действует год во всем мире. Не смог открыть «А» категорию, хотя прошел обучение, 
было не очень приятно. И некоторые книги не смог дочитать. А также невозможность видеться со своими 
друзьями в период жесткого карантина сказалась не очень хорошо. 
МАКСИМ: Много планов было в марте относительно деятельности Студенческого совета, но мы не сильно 
расстроились, так как быстро адаптировались к новым условиям. В целом, в последнее время ориентировался на 
то, что ограничения полностью не уберут, поэтому на реализацию целей это слабо повлияло. 
ИЛЬЯ: Таких планов не было. Разве что хотели с семьей поехать в Стамбул, но не решились пока из-за 
коронавируса. 
НИКИТА: Выпуск демоверсии моей компьютерной игры пришлось отложить до этого года. А еще хотелось на 
«Игромир» скатать...

ПЕРВАЯ: Чему Вас научил этот непростой год? Что Вас изменило и дало стимул идти дальше, развиваться? 
ИРИНА: Умение выражать эмоции и чувства в моменте — главный инструмент построения собственного счастья. 
Больше добавить нечего. 
БОГДАН: Меня этот год научил тому, что нужно заниматься собой, работать на себя, всегда быть на несколько 
шагов впереди, изучать судебную практику, больше уделять времени своим друзьям, говорить, как ты их любишь 
и находить общий досуг. А также не забывать о повседневных маленьких шажках, благодаря которым ты 
приближаешься к цели. 
МАКСИМ: Научил тому, что нужно ценить каждую секунду, проводимую с важными для тебя людьми. Стимул 
появился в конце года, когда я понял, что живу не совсем так, как хочу, дистанционный формат отчасти обнажил 
это. А так, за 2020 год я стал осознаннее, как мне кажется, более эмоционально развитым, что ли. 
ИЛЬЯ: Не скажу, что моя жизнь как-то особенно изменилась, или этот год чем-то отличался от предыдущих. 
НИКИТА: Прежде всего ценить. Ценить здоровье, родственников и близких, ценить свободу передвижения и 
даже эмоции. Моя девушка оказалась моей главной опорой в такое нелегкое время, была рядом и помогала мне во 
всем.

ПЕРВАЯ: Встречи с какими людьми в 2020 году сделали Вашу жизнь ярче, а Вас — счастливее?  
ИРИНА: В Питер я полетела вместе с подругой. Ну-у-у, как вместе... Я из Севастополя, а она — из Хабаровска. 
В Петербурге встретились. До этого 4 года не виделись... Безусловно были и новые ценные знакомства! У меня 
появилась собственная команда! Команда Городских реноваций Севастополя, благодаря которым я многому 
учусь. Рядом со мной сейчас настоящий мужчина, и за это тоже спасибо 2020-му! 
БОГДАН: В этом году много с кем увиделся: с кем-то стал больше общаться, с кем-то меньше. Однако благодарен, 
что нужные люди остались, их не так много, всего три человека. Один из университета, другой — с работы, а 
третий из города, в котором я раньше жил. 
МАКСИМ: Были очень приятные встречи с друзьями со школы. Классных знакомств было тоже немало, которые 
коренным образом на меня повлияли. Сейчас кайфую оттого, что буду работать с очень умным, позитивным и 
энергичным человеком, речь которого я слушал на всероссийском онлайн-мероприятии, и которая меня сильно 
вдохновила. Такого раньше даже представить не мог. Вот пример уникальности 2020 года. 
ИЛЬЯ: В 2020 у меня появилась любимая девушка Катя, я начал активнее работать над разными проектами и, 
как следствие, взаимодействовать с людьми (это и «Волонтеры культуры» с Вовой Корниенко, и «Городские 
реновации» с Ирой Барановой). Я всегда был очень общительным и активным, поэтому каждый год дарит мне 
новые приятные важные знакомства. 
НИКИТА: Видеть своих друзей, коллег и близких здоровыми и жизнерадостными в такое время очень греет мою 
душу.

ПЕРВАЯ: Каким Вы будете вспоминать прошедший год, с улыбкой, ухмылкой или дергающейся бровью? 
ИРИНА: Однозначно с улыбкой! 2020 забрал всё и всех, кто тянул меня на дно. И подарил прекрасные 
возможности для саморазвития и людей, умеющих вдохновлять и поддерживать. 
БОГДАН: Я буду вспоминать этот год с улыбкой, потому что несмотря на то, как якобы плохо все было, были 
положительные моменты. Я в любом случае благодарен за опыт, который теперь у меня есть. И вижу горизонт 
своих амбиций, до которого нужно дойти, удовлетворить их и не останавливаться. 
МАКСИМ: С улыбкой и задумчивым взглядом, конечно же.  
ИЛЬЯ: С улыбкой, конечно. У меня он не ассоциируется почти ни с чем плохим. Девушка, дистанционное 
образование, работа, новые проекты, много нового опыта и впечатлений. Родные и близкие все здоровы, а 
остальное вряд ли может меня напугать. 
НИКИТА: Просто 2020. Не могу давать какую-то одну определенную характеристику такому большому 
характерному времени.
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«I JUST WANNA FEEL»: 
ЛУЧШИЕ СОБЫТИЯ  
2020 ГОДА

Как же быстро летит время… Не успели оглянуться − а очередной семестр уже про-
шел. Конечно, большую часть 2020 года мы провели за компьютером, находясь у 
себя дома и потеряв надежду на возможность очных встреч и ярких массовых меро-

приятий. Однако даже в таких условиях креативные и сообразительные студенты нашли 
выход. Было очень много дистанционных мероприятий, которые отличились высоким ка-
чеством и хорошей организованностью. Несмотря на ряд недостатков и сложностей, «дис-
тант» научил нас главному − ценить настоящие, живые, даже недолгие встречи с друзьями 
и близкими. Давайте вернемся в 2020, вспомним и заново прочувствуем все интересные 
события прошедшего полугодия! 

1. Первое сентября 

День, когда ты становишься студентом и впервые 
вступаешь на порог университета − один из самых 
запоминающихся и волнительных в жизни любо-
го человека. Первого сентября 2020 года филиал 
МГУ в городе Севастополе принял более 120 но-
вых студентов – будущих журналистов, географов, 
управленцев, психологов… Состоялось знакомство 
ребят с кураторами групп и руководителями обра-
зовательных программ. Сейчас студенты уже осво-
ились и почти привыкли к университетской жизни. 
Первокурсники, вы помните тот день? 

2. День управленца

Это событие ежегодно празднуется в нашем уни-
верситете с большим размахом. Этот год не стал ис-

ключением. Управленцы поучаствовали в автокве-
сте, сделали видеоролики и даже вернулись назад в 

СССР! Интересно, что же придумает эта находчи-
вая и остроумная кафедра в следующем году?



3. День рождения «Первой»

Очень важный праздник не только для 
нашей газеты, но и для всего университета. 
В этом году Первой университетской газете 
исполнилось 6 лет. В очном формате прове-
сти праздник не удалось, но это не помешало 
редакции газеты снять видеоролик и прове-
сти ежегодную премию. А что значит «Пер-
вая» для вас?

4. День рождения «Логоса»

В этом году «Логос» отпраздновал свое двухлетие. Это студенческое объединение пользуется огром-
ной популярностью среди студентов. Только за это полугодие были проведены более 20 научных 
конференций, философских поединков и мастер-классов. Ребята также часто встречались в онлайн 
режиме. Так что, в новом году обязательно подумай − быть или не быть членом «Логоса»? 

5. «Есенин Онлайн»

21 сентября ежегодно отмечается День рождения великого 
поэта Сергея Александровича Есенина. Студенты разных 
направлений и объединённый запустили настоящий чел-

лендж − прочитали известные стихотворения поэта на 
видео. Согласитесь, было очень трогательно! 

6. Конкурс видеодокладов «Новый взгляд на ООН»

В конкурсе приняли участие 43 студента разных курсов и 
направлений. Все работы были очень яркими, креативными 
и индивидуальными, позволили рассмотреть актуальную 
проблему с разных сторон. Наши студенты в очередной раз 
доказали, что они самые лучшие!

7. Лазаревские чтения

С 7 по 9 октября в онлайн режиме проходила конференция «Лазаревские чтения − 2020». Для студен-
тов нашего университета это была отличная возможность окунуться в мир науки и продемонстриро-

вать свои знания. Сборник материалов доступен для скачивания на сайте филиала.  

Несмотря на то, что в 2020 году большинство мероприятий были дистанционными, нам есть что 
вспомнить. Давайте будем ценить все моменты и события в нашей жизни! До встречи в новом семе-
стре! 

Ваша Первая 
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Наш университет – место не только образованных, но и многогранных личностей. 
Ежегодно филиал выпускает сотни талантливых студентов. Сейчас на каждой ка-
федре найдётся хотя бы один заинтересованный в творчестве человек. 

Удивляет даже не наличие таких креативных людей, а обилие и разносторонность их ин-
тересов: от танцев и пения до ведения личного блога в сети. Видимо, творчество студен-
тов МГУ не имеет границ, раз настолько широк спектр увлечений. Причём погружены в 
творчество не только студенты гуманитарных направлений или каких-то определённых 
групп. Каждый тем или иным образом проявляет свою креативную сторону и делится ею 
с другими.

Правильно ли будет сказать, что именно студенты вдохновляют 
друг друга и мотивируют на творчество таких же, как они сами? 
Абсолютно верно! Насколько всё же талантливы и многогранны 
студенты нашего университета мы можем судить только на ре-
альных примерах.

Алексей Тихоненко, например, не только поёт песни, но и сам их 
пишет. Как вам такое сочетание? А рисунки Вероники Зарубы? 
Согласитесь, не каждый сможет нарисовать такое.

Талантливый человек талантлив во всём. И это о Елене Лагути-
ной. Студентка 1 курса развивается сразу в двух направлениях: 
она создаёт невероятные ловцы снов всех цветов и размеров, а 
ещё делает украшения из эпоксидной смолы.

Знаете, как тяжело выразить чувства 
словами? А Алексей Бадюк и Ева Черно-
бровкина отлично это понимают. Ребята 
пишут замечательные стихи, которые вы 
обязательно соцените по достоинству.

Ещё один уникальный человек среди сту-
дентов нашего МГУ – Анастасия Воскун. 
Она ведёт канал на YouTube, где испол-
няет песни собственного сочинения. К 
тому же, Настя уже написала книгу, что 
не может не удивлять и мотивировать 
одновременно. 

Стоит заметить, что Анфиса Москаленко 
душевно поёт и мастерски играет на музыкальном инструменте, а Анастасия Ким завора-
живающе танцует и снимает креативные видео для разных социальных сетей.

Перечислить все таланты университета практически невозможно. У нас действительно 
много творческих личностей. Как раз для таких людей и был организован конкурс талан-
тов «Зажгу в МГУ», где все желающие могут проявить себя и поделиться своими увлечени-
ями с другими.
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В этом году шоу проходит онлайн, но даже такая ситуация не 
помешала участникам достойно проявить свои таланты сразу в 
нескольких номинациях, среди которых и хореография, и вокал, 
и многое другое. 

Руководитель проекта и главный организатор «Зажгу в МГУ - 
2020» Полина Малыш подробнее рассказала об участниках кон-
курса и их выдающихся способностях.

ПЕРВАЯ: Как думаешь, почему участники решают показать свои 
таланты и рассказать о них другим? 
ПОЛИНА: У каждого человека есть свой талант, свои увлечения, 
хобби. И конкурс «Зажгу в МГУ» - та самая площадка, на кото-
рой можно самореализоваться, показать свой уровень, расска-
зать об увлечениях. Это то место, где встречаются люди, знако-

мятся посредством Интернета. И это знакомство происходит не простым «Привет! Меня 
зовут …», а «Привет! Я умею …». 

На этой площадке можно найти хорошего друга по 
интересам и вместе с ним в будущем создавать про-
екты. Многие ребята, которые участвуют в конкурсе, 
пришли, чтобы найти друзей, показать себя и, вдоба-
вок, получить за это приз.

ПЕРВАЯ: Как много ребят участвует в «Зажгу в МГУ» 
в этом году? 
ПОЛИНА: В этом году достаточно большое количе-
ство участников. Участвуют ребята как с прошлых 
лет, так и новички, в том числе и первокурсники. 

ПЕРВАЯ: Какие работы представляют участники кон-
курса, чем удивляют?  
ПОЛИНА: Хотелось бы, конечно, сказать, что все 
представляют работы на высоком уровне. Просматри-
вая их ролики, фотографии и тексты, ты попадаешь 
в другой мир. В их мир, в их жизнь. И это дарит не 
только приятное ощущение в груди, но и вдохновение 
нам на реализацию других проектов, подталкивает 
нас на новые начинания.

ПЕРВАЯ: Какие возможности «Зажгу в МГУ» даёт участникам? 
ПОЛИНА: В этом году добавилось много новых направлений в офлайн режиме, кото-
рые в прежнем формате было бы сложно реализовать. И как раз они очень понравились 
ребятам. Например, писательское мастерство. У нас очень много участников, которые 
представляют свою прозу и поэзию. Многие из них заслуживают отдельной похвалы, 
отдельного внимания, потому что эти тексты написаны на очень высоком уровне. Читая 
некоторые работы, не смотря автора, даже можно перепутать его с известным современ-
ником.

ПЕРВАЯ: Есть какие-то пожелания для творческих, талантливых студентов, которые хо-
тят проявить себя? 
ПОЛИНА: Хотелось бы сказать слова поддержки. Нельзя никогда бояться показать себя, 
своё творчество, свои мысли. Иногда даже самая смешная идея может показаться осталь-
ным настоящим космосом, в который хочется полететь. Не бойтесь, проявляйте себя и 
всегда идите навстречу, участвуйте во всех конкурсах и развивайтесь! 

ВОЗРОЖДЕНИЕ ГОДА
Ни для кого не секрет, что в нашем филиале всегда было много студенческих объеди-

нений. Одни уже прекратили свою деятельность, а другие её недавно начали. Есть 
объединения, которые функционируют уже давно, но интерес к ним не пропадает 

и по сей день. Об их существовании знают в филиале и за его пределами, но мало кто знает 
их богатую историю. К таким объединениям относятся «За мной в Крым!», «Студенческий 
турклуб» и «Курс FM». 

«За мной в Крым!» 
Началось всё в 2017 году, когда группе сту-
дентов второго курса направления подго-
товки «Журналистика» для допуска к зачё-
ту необходимо было сделать макет любого 
печатного издания. Эти ребята изначаль-
но знали, что возьмутся за проект вме-
сте, так как за спиной у них была не одна 
совместная работа. Талантливый состав 
участников, их творческий подход к делу 
и желание создать достойное детище стали 
залогом того, что вместо обычной работы 
на зачёте, студенты предоставили препо-
давателю свой уникальный проект. Они 
не нуждались в одобрении результатов их 
труда - они знали, что будут это делать и 
дальше, ведь для ребят это было «похоже 
на наркотик, когда не боишься творить и 
делаешь то, что нравится» (Е. Чепрасова). 
От руководства филиала студенты получи-
ли и поддержку первого тиража, и отдель-
ное помещение. Став из команды друзей 
редакцией (руководителем которой стала 
Елизавета Чепрасова), ребята стремились 
выйти на новый уровень. У них это полу-
чилось! Коллаборации с другими команда-

ми и партнёрство с крупнейшими крымскими фестивалями тому доказательство. Когда 
первоначальный состав объединения «За мной в Крым!» был уже на четвёртом курсе, ре-
бята поняли, что они на том этапе, когда нужно набирать новую команду, чтобы другие 
студенты продолжали их дело. Команда набралась. В начале 2019-2020 учебного года путём 
выборов бразды правления перешли в руки Елизаветы Кузнецовой. Тогда в деятельности 
студенческого объединения «За мной в Крым!» произошло затишье. Как призналась сама 
Елизавета: «За мной в Крым!» лишился того костяка, благодаря которому успешно разви-
вался все предыдущие годы». Состав команды пополнялся, но энтузиазм коллектива по-
степенно угасал. Елизавета Кузнецова видела главную проблему в том, что ей, «как новому 
руководителю, наверняка, не хватало упорства и сил, чтобы после длительного перерыва 
вновь включить ребят в работу». В сентябре 2020 года новым главным редактором стала 
Полина Малыш. На этой должности она сразу понравилась команде, и у них закипела рабо-
та. Сейчас у ребят в перспективе реализация выигранного гранта, участие в региональных 
конкурсах, сотрудничество со СМИ. И это лишь часть их грандиозного плана.



«Студенческий турклуб»
В октябре 2015 года второкурсники Анастасия Малышевская и Александр Силевич при-
няли решение – создать в стенах филиала «Студенческий турклуб». У ребят не было со-
мнений, зато был опыт походов и скалолазания. Первое собрание турклуба было просто 
собранием друзей, на котором сразу было решено – походы осуществляются каждые вы-
ходные. Главной задачей, которую ставили перед собой руководители объединения, была 
еженедельная перезагрузка после трудовых будней, совмещённая с «удовлетворением эсте-
тических потребностей» (А. Малышевская). Более того, это помогало дисциплинировать 
команду – лень куда-то идти, а надо! В походах были и непредвиденные ситуации, но они 
быстро разрешались благодаря сплочённости коллектива. Когда основатели объединения 
завершали своё обучение в филиале, зашла речь о том, кто продолжит деятельность турк-
луба. Новым руководителем с августа 2018 года стал Александр Беловодов, а его заместите-
лем – Марина Соколова. Ребята продолжили дело своих предшественников. В рамках объ-
единения, как и раньше, осуществлялись выезды с ночёвкой в палатках, восхождения на 
горы со снаряжением. В планах был даже совместный поход турклубов Москвы и Севасто-
поля (Александр в прошлом году был в ГЗ МГУ и там он организовал ПВД (поход выходно-
го дня) для участников московского турклуба). Но карантин не позволил этому случится! 
В это время руководством студенческого объединения в Севастополе занималась Марина 
Соколова. Деятельность девушки отличалась творческим подходом к делу – она географ, 
поэтому походы каждый раз сопровождались увлекательными рассказами о природе мест 
или их истории. Как и основатели объединения, Марина видела главной задачей таких пу-
тешествий установление дисциплины в коллективе, формирование умения преодолевать 
преграды. Девушка окончила университет, и новым заместителем руководителя стала Ека-
терина Королькова. Сейчас она вместе с Александром Беловодовым прокладывает новые 
маршруты и собирает команду для путешествий. Из нераелизованных планов с прошлого 
года у «Студенческого турклуба» остался только совместный поход с Москвой, а осущест-
влению прочих намерений ребятам не помешал даже карантин!

«Курс FM»
Началось всё в 2012 году. 
Будучи студенткой вто-
рого курса, Юлия Плау-
тина решила создать ре-
гулярное медиа в стенах 
филиала. Это была ак-
туальная задумка, ведь 
«в университете не было 
постоянного внутрен-
него СМИ, которое бы 
рассказывало о студенче-
ской жизни, интересных 
событиях…» (Ю. Плаути-
на). Девушка смогла со-
брать команду заинтере-
сованных в радио людей. 
Поначалу коллектив со-
ставляли одногруппники 
Юлии, но позже к ним 
присоединились ребята 
с других направлений. 
Инициатива была под-
держана и сотрудниками 
университетского теле-
центра, и даже руковод-
ством. Проект привлекал 
к себе внимание большо-
го числа людей, однако не 
каждый готов был «пол-
ностью отдавать себя ра-

дио» (Ю. Плаутина). Небольшому коллективу постоянных участников объединения прихо-
дилось устраивать мини-кастинги, а после – обучать ребят грамотной работе. Юлия удачно 
нашла себе замену, когда завершала обучение в университете. С 2015 по 2018 год главным 
редактором была Дарья Беденко. Под её руководством объединение успешно развивалось 
(слова Юлии: «Даша лучше всех писала тексты, могла подменить меня во всём и очень от-
ветственно относилась к выпускам»). Когда Дарья окончила университет, в деятельности 
«Курс FM» ненадолго произошло затишье, но вскоре нашлись студенты, которые захотели 
возродить работу объединения. Тогда главным редактором стала Екатерина Любезная, а с 
этого года должность занимает Жанна Тарасова. Новый руководитель сумела набрать ко-
манду, которая даже в дистанционном формате реализует свои планы. Сейчас у «Курс FM» 
в перспективе добавление новых рубрик и подкастов. У ребят будет ещё одна изюминка, о 
которой мы сможем узнать чуть позже.

Сегодня в нашем филиале много успешно развивающихся студенческих объединений. Они все 
разной направленности, тем не менее, в одном они точно схожи. За спиной каждого из них 
пройденные неудачи, упорная работа и желание сделать студенческие годы незабываемым 
этапом жизни.

/ФИЛИАЛ/ Татьяна Теплова /ФИЛИАЛ/ Татьяна Теплова

16 17



/ФИЛИАЛ/ Даниил Борисов18 19ТЬЮТОРЫ — — 2020
Прошедший год стал для всех одним из самых сумбурных и зубодробительных. 2020 

год официально можно охарактеризовать 3 словами: «маска», «самоизоляция» и 
«дистанционка». Однако всё то плохое, что свалилось на нас, не идёт ни в какое 

сравнение с хорошими, позитивными событиями. К числу таких событий, произошедших 
в жизни нашего филиала, несомненно, относится «Школа тьюторов – 2020».

Каждый год филиал МГУ открывает свои двери для новых поколений студентов, пришед-
ших прямо со школьной скамьи. Студентами становятся абсолютно разные люди из разных 
точек нашей страны, но между всеми ими есть нечто общее. Это будущие годы совместного 
обучения плечом к плечу. И вот тут-то и кроется главная каверза: вчерашние школьни-
ки либо вообще не имеют понятия о студенческой жизни, либо имеют весьма размытые 
представления, составленные из рассказов и слухов. И кто, как не тьютор, призван по-
знакомить новичков с новым ритмом жизни, рассказать обо всех тонкостях пребывания в 
университете и стать другом, к которому всегда можно обратиться за помощью? Для этих 
целей и проводится ежегодное мероприятие - Школа тьюторов.

Школа тьюторов 2020 прошла под знаком всеобщих ограничений, связанных с распростра-
нением коронавирусной инфекции. Перед организаторами стояла непростая задача: про-
вести обучение кандидатов всем аспектам грамотного взаимодействия с первокурсниками 
в непривычном формате дистанционных лекций. 

«Нам нужно было всё придумать заново. Нужно было пров ести лек-
ции таким образом, чтобы р ебята остались в восторге, чтобы они 
захотели использовать практические навыки в жизни»  
(Наталья Иванова, студентка 4 курса факультета психологии, комиссар Штаба студенче-
ских отрядов, один из организаторов «Школы тьюторов – 2020»).

В ходе дистанционной лекции участники смогли узнать, кто же такие тьюторы, в чём их 
важность для студентов, узнали о кодексе тьюторов и о том, какие правила они обязаны 
соблюдать. Руководители - бывалые тьюторы - делились с новичками собственным опытом 
и отвечали на все интересующие вопросы.

«Тьютор - это друг-помощник, который знает все само е главно е 
про учёбу в вуз е, может помочь влиться новичку в коллектив, на-
учить жизни студ ента и, если вдруг потр ебу ется, разр ешить ка-
кой-то конфликт» 
(Алена Ренгач, студентка 2 курса факультета журналистики, главный редактор сетевого 
издания «Истории и новости»).

После прохождения теоретической части, участников ждало закрепление полученных зна-
ний путём практико-игровых тренингов. Так, ребята смогли попрактиковаться в команд-
ной работе, пройти проверку на знание различных психологических факторов и открыть 
для себя новые грани в общении. В конце студенты прошли итоговый тест, после которого 
все были награждены сертификатами участников, а наиболее отличившиеся при написа-
нии теста стали тьюторами разных направлений.

Рассказывая о Школе тьюторов, нельзя не упомянуть и про настроение, царившее внутри 
коллектива. 

«По моим ощущениям, школа тьюторов прошла в есьма интер есно 
- было много нового для меня по теме психологии, много интерак-
тива, увлекательных и в еселых игр, в которые мы играли все вместе 
с участниками школы, чтобы научиться проводить такие игры для 
первокурсников. Школа тьюторов также помогла мне ближе позна-
комиться и пообщаться со многими р ебятами, которых я раньше 
не знал» 
(Никита Платов, студент 2 курса факультета истории).

«Хорошие эмоции, активность, подготовка и дальнейший отбор р е-
бят, подходящих на роль старшего товарища или наставника, тут 
уж кто и какой смысл вкладывает в понятие тьютор. Ребята пе-
р енимали опыт бывалых тьюторов, получали и дополняли базовые 
знания в таких областях, как психология, коммуникация, игро-
техника, конфликтология и другие»  
(Илья Бадекин, студент 3 курса факультета прикладной математики и информатики, член 
Студенческого совета, член ССК, член ССО математики).

«Меня сразу заинтер есовала эта д еятельность, потому что я хо-
тела помочь первокурсникам, так сказать, вжиться в студ енческую 
жизнь, так как мне самой это давалось очень тяжело на первом 
курсе»  
(Татьяна Александрова, студентка 2 курса факультета физики).

Во время проведения мероприятия в воздухе витал позитив и дружелюбие. Ребята смогли не 
только получить новые навыки, но и обзавелись новыми знакомствами, а также укрепили 
старые. Подход к обучению у всех был разный: кто-то впитывал знания усердно, кто-то 
был более расслаблен. Но при всём этом нельзя отрицать, что все участники получали удо-
вольствие от процесса.

Так и прошла «Школа тьюторов – 2020»: с крутыми играми, с новыми знакомствами и вол-
нами позитива. Да, коронавирус наложил определённый отпечаток в виде масок и дистан-
ционного обучения, но это не помешало организаторам и участникам справится с постав-
ленными задачами: новички-первокурсники теперь находятся в надёжных руках тьюторов. 
Ну а нам лишь остаётся радоваться и надеяться, что в новом, 2021 году, обстановка станет 
лучше, и Школа тьюторов вновь сможет собрать инициативных ребят!
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ПРАЗДНИК  ВСЕХ  ТАТЬЯН  
И НЕ  ТОЛЬКО

О снование первого университета в стране – эпохальное 
событие, к которому Михаил Васильевич и Иван Ива-
нович подошли со всей серьезностью. 

Московский университет должен был обладать сколько-нибудь символичной датой рожде-
ния, и по предложению Шувалова был выбран день именин его матери. 25 января – день 
святой Татьяны – день рождения МГУ. 

Чтобы в сессию не повторять мученического пути своей покровительницы, празднование 
дня рождения студенты университета начинали молебном в церкви святой Татьяны. Затем 
вручались награды, накрывался стол для профессоров, шли концерты для студентов.

Через сто лет в Московском университете появилась традиция для встречи выпускников 
именно 25 января. Созданием государственного праздника для студентов мы тоже обяза-
ны Татьяне и МГУ. В конце XIX века Николай I издал указ об утверждении 25 января Дня 
студентов России.

Праздник стабильно отмечался (с одним пробелом в 1812 году) до Октябрьской революции 
1917 года – после празднование Татьяниного дня было запрещено, церковь при универси-
тете закрыли. В СССР у студентов праздника не было.

Традиция праздновать день студентов была возрождена в 1992 году с приходом нового 
ректора Виктора Садовничего. Много позже – в 2004 году – мэр Москвы Юрий Лужков 
(тот, что отстроил наш филиал и общежитие) в законе о праздниках города Москвы уста-
новил День Московского университета, 25 января.

Государство признало право студентов на гуляния в 25 января 2005 году, в указе прези-
дента, который официально объявил Татьянины именины Днём российского студенчества. 

Посвящённые студенты знают, как отмечать день рождения МГУ правильно.

Три традиции в Татьянин день

1. За столом в честь праздника поднять бокал 
медовухи, изготовленной по секретному рецепту 

Виктора Садовничего. 

2. Прийти на студенческий «Огонёк» с ректором 
в библиотеке. Выпить чай и рассказать свои идеи 

лично главе МГУ – бесценно.

3. После выпитой медовухи прийти на торже-
ственный концерт в актовом зале Фундаменталь-

ной библиотеки. Прийти может любой желающий!

Тихий дистанционный январь 2021-го не стал причиной для отказа от торжества. 25 ян-
варя в МГУ проходит торжественное заседание, проходит награждение университетскими 
премиями имени М.В. Ломоносова и И.И. Шувалова. Филиалы не остаются в стороне и тоже 
празднуют день рождения своей alma mater. 
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Сессия осталась позади, и наступило время долгожданных каникул. Зная, как все этого 
ждали, мы не просто советуем отдохнуть. Насладитесь всеми оставшимися днями на пол-
ную, чтобы неистово ворваться в новый семестр! И помните, что все переживания вре-

менны!
Ловите плейлист, который точно придётся вам по душе: Chillhop Music Raccoon - Chillhop Yearmix 
2020
МАТЕМАТИКИ
Как звездочки говорят, благодаря аналитическому складу ума, вам без труда удастся провести 
анализ и понять, что осталось ужасно мало дней для вашего законного отдыха. Мы думаем, это 
уже не просто намёк! Побольше отсыпайтесь и дышите полной грудью!

        Песня месяца: Khalid - Coaster 
ФИЗИКИ
Мы к вам с прекрасными долгожданными новостями. Наконец-то все плохое осталось позади! 
Впереди только море приключений и отличное настроение. Ваша задача - устроить себе полный 
релакс. И мы надеемся, что вам под силу ее решить!

          Песня месяца: Lewis Capaldi - Before You Go 
УПРАВЛЕНЦЫ И МЕНЕДЖЕРЫ
Как бы трудно вам ни было это сделать, но составьте себе план на эти каникулы. Мы знаем, на-
сколько это тяжело - выбор между домом и прогулками на сведём воздухе. Но мы верим, что у 
вас это получится, ведь кому, как не вам, решать, чего вы хотите!
 Песня месяца: Harry Styles - Falling
ЖУРНАЛИСТЫ
Неважно, продумали ли вы свои активности на предстоящие недели или решили плыть по течению, у 
вас все пойдёт как надо. Прислушайтесь к своим внутренним ощущениям! Они вам подскажут ваши 
истинные желания! 
 Песня месяца: Noah Cyrus - Young & Sad
ГЕОГРАФЫ
Не волнуйтесь из-за проблем. Все это, конечно же, временно. И очень скоро, поверьте, вы получите то, чего 
так долго ждали. Окружите себя только теми людьми, которые этого достойны. Не забывайте, что только вы 
можете изменить свою судьбу! Мы в вас верим! 
 Песня месяца: Juice WRLD, Halsey - Life’s A Mess
ПСИХОЛОГИ
Кто бы что вам не сказал, вы уверены, что знаете лучше. И правильно делаете! Как нам нашептали звездочки, 
вы способны в этом месяце произвести невероятный фурор! Поэтому ни разу не задумывайтесь! Удача на 
вашей стороне!
 Песня месяца: Sasha Sloan - Is It Just Me? 
ИСТОРИКИ
Как бы вы не пытались, уйти от проблем, увы, не получится. Однако, спешим обрадовать, что любые ваши 
действия в этом месяце принесут максимально позитивные последствия. Все же мы посоветуем вам заранее 
все предусмотреть!

         Песня месяца: Miley Cyrus - Never Be Me
ЭКОНОМИСТЫ
Ну вот и настал максимально спокойный для вас месяц. Все тихо и спокойно. Но не испытывайте судьбу на 
прочность! Мы знаем, как вы хотите совершить что-то несвойственное для себя. Этот месяц вполне подойдёт 
для таких экспериментов!
 Песня месяца: Jax Jones, Au/Ra - i miss u Acoustic

ФИЛОЛОГИ
Этот месяц будет полон сюрпризов. Интересные знакомства, новые места - все это ждёт вас в скором време-
ни. Советуем действовать так, как считаете нужным! Разумеется, прислушиваться к советам нужно, но глав-
ное помнить, что это ваша жизнь, а не чужая.
                Песня месяца: Justin Bieber - Anyone 
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ПОЖЕЛАНИЯ
У каждого бывают моменты, когда просто жизненно необходим совет. Ведь ты не зна-

ешь, как себя повести, что можно, а что нельзя. Особенно это актуально, когда все 
происходит в новой необычной обстановке.

Мы решили помочь тем, кто находится в подобной ситуации. Первая провела опрос среди 
старшекурсников и выпускников нашего филиала и выяснила, какой совет им бы приго-
дился на первом курсе. 

Как мы видим, каждая история актуальна! Главное - не бойтесь быть собой и следовать за 
тем, что подсказывает сердце.

Мы желаем успехов всем студентам и выпускникам, а также благодарим вас за участие в 
опросе! Чтобы быть в центре событий, подписывайтесь на нас в Instagram @firstunipaper!
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